

15/12/2023

Lure

Israël-Gaza : « Ce qui se passe n'est pas un conflit mais une guerre », selon Pierre Stambul

Ce qui se passe à Gaza n'est pas un conflit mais une guerre, assène Pierre Stambul. Pour lui, après les attaques du Hamas en Israël, pouvant être qualifiées de crimes de guerre, les ripostes militaires de l'État d'Israël contre les Gazaouis sont également des crimes de guerre.

« Il faut que le droit international s'applique »

Juif, athée et antisioniste, Pierre Stambul ne mâche pas ses mots. Il accuse le monde occidental de détourner les yeux du « génocide » du peuple palestinien. Ce fils de déporté (son père a fait partie du groupe Manouchian et la famille de sa mère a été exterminée) accuse Israël d'instrumentaliser l'antisémitisme. « L'idéologie de la réparation a abouti au fascisme. Le crime se fait en notre nom ». Et d'ajouter « Ce n'est pas une riposte mais une atta-

que permanente de la part d'Israël, qui tire sur les hôpitaux. La plupart des immeubles et maisons sont inhabitables ».

Pierre Stambul milite depuis 2002 au sein de l'Union juive française pour la paix, pour les droits du peuple palestinien et pour une paix au Proche-Orient fondée sur l'égalité et la justice.

L'organisation demande le retrait total d'Israël de tous les territoires palestiniens occupés depuis 1967 et réclame le droit au retour des réfugiés palestiniens. « Il faut que le droit international s'applique et mette fin à la colonisation. Personne ne peut penser qu'à l'échelle de l'histoire, s'imposer par la violence peut être durable ». Dans l'immédiat, elle réclame un cessez-le-feu, l'arrêt des bombardements et des déplacements forcés des Palestiniens, la levée du blocus.

À Gaza, une « société multiple et pluraliste »

Pierre Stambul s'est déjà rendu à Gaza. « J'ai vu une société multiple, pluraliste. Toutes les opinions s'affirment. Il y a du lien social, de l'entraide, notamment chez les paysans... ».

De son côté, Odile Mangeot, des Amis du Monde diplomatique, dénonce l'interdiction de certaines manifestations de soutien au peuple palestinien en France et réclame la liberté d'expression.

● Patricia Louis



Pierre Stambul, porte-parole de l'Union juive française pour la paix, et Odile Mangeot, des Amis du monde diplomatique. Photo Patricia Louis

70A23 --